

LOS CONSEJOS OBREROS

La primera tentativa de toma del poder por parte del proletariado, la Comuna de París (1871), hizo aparecer la necesidad absoluta de destruir INTEGRAMENTE el Estado Capitalista.

¿Con qué reemplazar al aparato burgués?

Los más grandes teóricos de la clase obrera, a partir de la experiencia de 1871, no lograron sino definir rasgos generales de la organización de la nueva sociedad, sin contestar de manera práctica y concreta esta pregunta. Y cuando en 1905 en Rusia, la clase obrera se organiza por primera vez en CONSEJOS el partido bolchevique, inseguro, tomará tiempo para comprender que estas organizaciones constituyen "la forma al fin encontrada" de la nueva sociedad.

Desde esta época, cada vez que el proletariado se ha enfrentado al capitalismo, se ha organizado en Consejos Obreros; han reaparecido en 1917 en Rusia; en 1918-19, en 1921, en 1923 en Alemania; en 1920 en Italia; en 1927 en China; en 1936 en España; en 1953 en Alemania del Este; en 1956 en Polonia y en Hungría....

Producto espontáneo de la clase obrera, los Consejos aparecen en condiciones y en momentos tan diferentes como los de la Revolución China en 1927 o de la Revolución Española de 1936.

Nuestro propósito no es de hacer aquí un estudio detallado de las diferentes experiencias históricas de los Consejos; queremos mostrar que los Consejos no son una "simple forma de organización", como otra cualquiera, sino LA forma específica de organización de la clase obrera cuando emprende su misión revolucionaria.

Si desde 1905 la historia de la lucha de la clase obrera es la de los Consejos, no es por pura casualidad.

Los Consejos no son un esquema descartado, producto de algún "cerebro genial" y que se ha tratado de aplicar por la fuerza en todas partes, sino la respuesta espontánea de los problemas que se plantean al proletariado en lucha contra el capitalismo